

道標ない旅

自分も人も大切に

～思いやり
・チャレンジ
・しなやかな心～

回覧



令和4年度 地域版第7号
2023.2.7発行
葉山町立長柄小学校
校長 益田孝彦
Tel. 046-875-6860
Fax. 046-876-0682

長らく地域版の発行をできずに時間が過ぎてしまいました。申し訳ありません。 <http://www.town.hayama.lg.jp/nagac>

◆◆ R4.12.2 第4回南郷中・長柄小合同学校運営協議会（コミュニティ・スクール）が開かれました。 ◆◆

学校の経営方針を審議できる運営協議会です。ここでどのような話がなされているか、内容を分かりやすく紹介したいと思います。



【南郷中学校の報告】

- ・10月20日(木)に本校の生徒会役員選挙が行われ、新総務が活動を開始している。バレー部など部活の活躍が続いている。11月14日(月)に大阪桐蔭高校吹奏楽部を招いて芸術鑑賞会を実施した。多くのTV番組でも活躍中の大阪桐蔭高校吹奏楽部だが、現在高校3年生に本校39期卒業生がおり、本校での凱旋コンサートが実現した。
- ・全国学力学習状況調査では、69項目中、51項目において南郷中学校のデータは、全国値を上回る結果であった。特に、全国のデータより±5%の差違のあるものを抽出した場合、20項目が良い方で抽出され、下回った方で抽出されたものが4つであった。特徴的なこととして、ICT端末を効果的に活用することに取り組んだ結果が如実にでていいるものとする。使用頻度の間に対して、昨年度は週に1回程度使用するの回答が、26%だったものが、今年度は週3回以上で97.9%を示している。
- ・教職員アンケートの結果分析は、概ね良好な結果であった。一番気になるのが、「心配事や悩みなどがあつたときに、学校には相談しやすい雰囲気がある。」の回答が、保護者3.60・生徒3.47と低い評価がでていて、「自分は、信頼を通して、相談しやすい教師となるよう努めている」4.48という結果とかなりの乖離があることが判明した。①職員も頭では分かっているが日常やるが多すぎてそのような余裕がないのではないのか。②「相談したいときに先生が忙しそうで、申し訳なくて相談できない」と生徒に言われたことがある。と言った意見等が出されている。

【長柄小学校の報告】

- ・運動会について、午前中型の現在の形式を次年度以降も固定していくことを提案。このスタイルは、「働き方改革に通じる、行事の精選で目指すスタイルとも合致して」おり、保護者支持が圧倒的で、賛同を得た変革になる等の理由で、全会一致で運営協議会からの賛同を得ることができた。
- ・学校下、学校から逗葉新道に入るT字路(A)について、学校側から右折して逗葉新道に入る許可を得たい。
①側道(長柄交差点～笠原商店～御霊神社～川久保交差点)使用の危険性
②左折のみなので長柄交差点方面が渋滞している時には、さらなる一因となっている。
等の理由で、運営協議会として警察等に右折の許可を申し入れしていくことが全会一致で承諾された。

【HP作成分科会担当より報告】

- ・合同運営協議会の専用HPの作成作業は順調に進んでいる。当面は簡単で理解しやすいHPを目指している。現在は、コミスクって何かが分かるHPの構成に力点を置いている。いずれは地域の方々も覗いたり、活動を紹介できたりする地域に密着したHPを目指す予定。2月頃の完成を目指して準備を進める。

◇◇ 運営協議会における主たる発言内容 ◇◇

- ・10年ほど前、逗葉新道からのAでの右折が可能となったが、これだけの背景があるのだったら、是非長柄小学校側からの逗葉新道への右折が可能になるようにしたい。(一同賛同)
- ・子どもが相談しようと思うことはとても大きな決断を含んでいると思う。手続きも大切とは思いますが、子どもの心に寄り添うことの重要度を上げる努力をして、相談しやすい教師を目指して欲しいと思う。
- ・いじめに関する保護者の評価が悪かったとのことの構図は、なかなか子どもが先生には伝えられない中、家で子どもが親にいじめがあると言う。その親は、他の親にその話をする。すると長柄小はいじめがあると認識する保護者が増える。そのことが評価が落ちた原因ではないかなと実感している。
- ・新設のコミスクのHP。生徒の発表内容や作品も紹介できるなら魅力的だなと思う。

◆◆ 12/21 南郷中学校区教育懇話会が開催されました。 ◆◆

今年度から南郷中学校・長柄小学校運営協議会が主催者となって、学区の町内会・自治会の会長さんや、民生委員の方、青少年指導員の方、警察関係の方などをお招きして、開催しました。

学校の運営方針や、1学期からの両校の活動の様子、そして運営協議会のHP（ホームページ）や、活動の概要等が紹介されました。久々の開催であり、依然としてコロナが流行する中での開催のため、欠席される方も少なくはなかったですが、情報交換が進んだり、長柄小学校入り口の交通規制の変更要請といった話題を一同で共有することができました。

地域を代表する出席された方々からは、「子どもたちの気持ちに立って、トイレ改修を一刻も早く取りかかるべきだ。」「自転車通学の基本的な見直しが必要では?」「中学生の清掃支援活動等に大きな期待を寄せている。」「忙しいことはよく知っているけれど、中学生が参加できる地域行事を考えてみたい。」「葉山の中学生の犯罪行為はない。」といった声が寄せられて、大変参考になりました。

◆◆ R5.1.17 新入生保護者説明会を開催しました。 ◆◆

入学準備に必要な情報伝達を中心に説明を行いました。最後に本校長谷川教頭が以下のようなお話を伝えて、説明会は無事終了しました。



「今日、説明を受けて、これから準備することも沢山あり、楽しみな半面、不安もいろいろ感じたのではないのでしょうか。

また、小学校に入学すると、幼稚園や保育園の頃と同じようには、お子さんの一日の様子が見えなくなります。大人の入らない子どもたちだけの時間が次第に増えていくからです。学校ではなるべく情報をお伝えするようにしますが、それでも毎日学校で何があったかについては、お子さんからの報告が頼りです。しかし、そこは1年生の報告ですから、なかなか全ては伝わりませんね。保護者の方は、見えないこと分からないことで不安に感じるが多くなることでしょう。

保護者の不安はお子さんにそのまま伝わり、お子さん自身も不安を抱えてしまうことがあります。ぜひ、不安は大人同士の中に留め、お子さんには「大丈夫だよ、学校は楽しいよ、安心して。」と背中を押してくださいと助かります。分からないこと等ありましたら、いつでも学校にお電話ください。学校では教職員一同、精一杯の準備をして入学の日をお待ちしておりますので、安心してご入学ください。入学の日を楽しみにしております。」

◆◆ 「Free School & Freedom Base GUIDE 平日昼間の子どもの居場所まっぷ 逗子・葉山」について ◆◆

この度、不登校支援マップの第4版が完成した旨報告があり、印刷されたリーフレットが届きました。今回の改訂では、新しい団体が8つ加わったものになったそうです。教職員側の活用にも利用させていただきますが、ご興味のある方は、30部ほど職員室脇の配付棚に配架しますのでご自由にお取り下さい。リーフレットに紹介されている組織を一覧で紹介いたします。リーフレットには、「対象、代表者、所在地、電話番号、メールアドレス、HPのURL等」が紹介されています。

<紹介されている組織と〔対象〕>

【民間主催】

- ・フリースクール ここだね〔小中〕
- ・まなび舎ボート〔小〕
- ・やまだようじ自然塾 フリースクール自然のがっこう〔小中高〕
- ・理科ハウス〔中以上〕
- ・フリースペース おかえり〔小中、親〕
- ・cas!ca〔小中高〕
- ・CoCoLoの会〔小中高〕
- ・Terako-ya 寺子屋〔小中〕
- ・ヒミツキチ森学園〔小〕
- ・一般社団法人 星とおひさま葉山里山の学校〔0歳から大人まで〕
- ・Telacoya 旅する小学校〔小〕

【行政主催】

- ・適応指導教室なぎさ〔小中〕
- ・ヤシの実〔小中〕

【保護者の会など】

- ・相談室Z
- ・ゆずり葉の会
- ・不登校親の会パステル
- ・かまくら 子どもの居場所・子育て情報まっぷ

